

「ICTを活用した在宅就労(テレワーク)について」

理事長 川崎 壽洋

今回はICTを活用した在宅就労(就業)について書きたいと思います。

パソコン等の機器を使って在宅で働くことをテレワークといいます。通勤が困難な重度の身体障がいの方や対人恐怖症の人などにとっては、ありがたい働き方です。また子育て中のお母さんや一人親の方にとっても助かりますし、最近では家族の介護のために仕事を辞められる方も多く、高齢化が進むとともに今後そのような人は益々増えるものと思われまます。

国もテレワークの推進に力を入れていて、総務省や厚生労働省だけでなく、国土交通省や環境省も力を入れているように、通勤ラッシュや交通渋滞の軽減や温暖化対策の二酸化炭素の削減にも繋がると期待されています。

障がい者の法定雇用率は昨年4月に、民間企業の場合で1.8%から2.0%に引き上げられ、未達成企業に課せられる障害者雇用納付金制度の対象も来年の4月からは常用雇用者数が、100人を超える中小企業にまで拡大されます。

先日、東京の大手インターネットサービスプロバイダーの人事部長さんが、在宅で働ける障がい者の方を探しているとのことと相談に来られ、その後、松山で面接と簡単な実技試験を行っていただき、松山と今治で3名の方が在宅で雇用されることになりました。今回のお話は数年前に障がい者の在宅就労について、取材に来られた現在若手大で講師をされている方からのご紹介だったので、改めて人との出会いやネットワークの大切さを実感することができました。

今回相談に来られた会社以外でも、東京のIT企業が徳島に住んでいる障がい者を在宅ワーカーとして雇用している例もあります。パソコン本体の不具合など遠隔地からのリモートコントロールでは、対処できないことについては、障がい者の就労支援をしている地元のNPO法人とサポート契約を結び、IT企業が毎月委託金を支払って対応しています。

もともとIT関係の企業は東京に集中しているのですが、首都圏在住の障がいのある人でパソコンを使った仕事ができる人は、既にどこかで働いているというのが現状らしく、地方在住の人まで求人対象にしないと人材確保ができないようです。

テレワークの場合、出勤する必要がなく、どこにいてもパソコンとインターネットの回線さえあれば、仕事ができるというメリットがあります。

今後ますますテレワークという働き方は増えて行く予想されていて、首都圏のIT企業と雇用契約を結んで働くとか、あるいはアウトソーシングとして受注して、地方在住の人が自宅にいなから仕事をするということが、そんなに珍しいことではない時代が来れば良いと願っています。

太平記

今年是中国地方への旅をと思い、鳥取から岡山へは因美線・智頭急行智頭線、姫路から津山まで中国山地の山間を通るローカル線の姫新線に乗りました。

智頭急行智頭線の駅に河野原円心という興味深い駅がありました。赤松円心(則村)ゆかりの土地らしい。

近くには宮本武蔵駅や三日月駅・恋山形と他では見られない面白い駅名もあります。

餘部駅と余部駅



余部(あまるべ)橋梁は、兵庫県美方郡香美町余部にあり、JR西日本の山陰本線鎧駅-餘部駅間にある橋で古い橋はその高さや規模と赤色で有名でした。ところが同じ兵庫県内に姫新線の余部(よべ)駅があるため、橋の名前が余部橋梁(あまるべ)、駅名は餘部(あまるべ)駅。新しい橋を見る展望台があります。

後醍醐天皇が隠岐へ流される際通った道は現在の姫新線に沿っていて、言い伝えがその所々に残っています。児島高德が桜の木の幹を削り十字詩を刻んだとされる美作国守護館跡は津山にある作樂神社。

春は桜の吉野山には

南朝の御所、吉野朝宮址と護良親王大塔の宮の陣跡がありました。あの、楠木正成の嫡男正行が辞世を壁板に書いたとされる如意輪堂を今年見逃したザンネン。

六甲山の麓

湊川神社の後は坂の町神戸の小高いところにある会下山へ行きました、楠木正成の陣跡は蝉の声が賑やかだった、跡に立つと神戸の町が見下ろせます。ここで正成は足利の大軍を見下ろしたのでしょう。

神戸は大輪田泊・兵庫津と言われ重要な地点として、一ノ谷の戦い・湊川の戦いとその舞台になりました。

若狭の桜の名所は金ヶ崎城

湊川の戦いで敗北した南朝方は比叡山に逃れ北陸を目指し、冬の木ノ芽峠で松山市土居の土居通増戦死、金ヶ崎城の戦いで我らが伊予丹原の武将、得能通綱は戦死。新田義貞と弟の脇屋義助は共に逃れ、その後今治の唐子山の国分寺城に来て病死。国分寺跡の周辺には義助の言い伝えが残っています。

逃れた義貞は越前藤島の戦いで戦死

愛媛と言えば水軍と島々の事。

忽那島 現在の中島

松山の沖、防予諸島の中心松山市中島、忽那島と呼ばれていた。伊予の水軍 南朝忽那氏の本拠地。

村上義弘も南朝の武将、今話題の村上水軍の先祖と言われているが定かでない。

伊予国砥部庄の千里城主の大森彦七

湊川の戦いにて楠木正成を討った武将、「ふうしすてむ」砥部事務所の近くにある矢取川には怨霊の「鬼女」に出くわすという伝説が残っています。

伊予は中世が面白い
(紅い八月)



明屋書店内に

「えひめ工房庵」 オープン!!

明屋書店で障害者施設で作成した物品の販売が始まりました。

6月17日に松山市に本社のある明屋書店さんのご協力により、大洲市・松山市・新居浜市の3店舗に「えひめ工房庵」のブランドで販売のコーナーが設置されました。

「売り上げが増えればコーナーの拡大他店舗での販売も広げたい」と明屋さんの言葉。この好意に応えるには、お客さんの求めているものは?色は?価格は?などなど福祉の現場もいよいよ市場の考え方を必要としている時代が来たと思いました。



特定非営利活動法人 ふうしすてむ 事務局

〒790-0821
愛媛県松山市木屋町3丁目12-7
TEL 089-923-5002 FAX 089-923-5020
http://www.busystem.jp/
staff@busystem.jp

砥部事務所

愛媛県伊予郡砥部町八倉170
TEL 089-989-4400



ポ ラ ア 募 集

会員にパソコンの面白さや操作方法をつたえる『パソコンボランティア』を募っています。経験のある方は、知識や技術を、パソコンの苦手な方は、笑顔をお分けください。



【エッセイ】『一杯のコーヒー』

重川@愛媛県松前町 (masaki-cho)

私にとって、午後いったん落ち着いたときに飲むコーヒーは 何とも言えぬ癒しの一杯になっています。
 なかなか自分で自由に煎れることができないコーヒー、それだけにいったん煎れてもらった珈琲には強い思い入れがあります。大きく二つ挙げられるのですが……
 第一には、飲んだ後しばらくの幸福感。コーヒーの成分にそういう作用があるのだと 何かで読んだことがあります。
 二番目に、気分転換です。私 朝食後は車椅子でパソコンに向かっています。インターネット(メール, ホームページ)を中心に自分の思うところを文章化したり……。その作業は数時間に渡ります。割りとパソコン作業というものは根を詰めることが多いので、終わった後はひと息つきたくります。そんなとき、コーヒーはまさにピッタリなのです。
 そこでの珈琲の種類、かなりこだわりがあるのではと思われるかもしれませんが、実際は余り強くこだわってはいないのです。

【近詠五句】

雨蛙 たがひちがひに 鳴き交す
 よく通る 教師の声や 五月晴
 薄暑光 仰げば角の 変電所
 麦畑の 刈られし後や 雨の音
 吸飲みの 朝の新茶や 喉に愛で
 重川@松前町

確かに、家ではコーヒー豆から挽いてブ
 ラックで飲んでいますが、でも、それ以外の形
 で出されても喜んで飲みます。
 もちろん美味しいコーヒーにこしたことは
 ないんですが、私としては「珈琲でひと息入
 れる」ことを大切に思っています。
 なので、何らかの都合で午後の食膳にコー
 ヒーがないと とてもガッカリします。(笑)
 午後一杯のコーヒーは、いまや"味の素"
 ならぬ"癒しの素"になっているのです。

★お店紹介★

ふれあいカフェ ぶどうの樹

愛媛県上浮穴郡久万高原町上野尻 535
 TEL 0892-21-1677 FAX 0892-21-3386

営業時間 11:30 ~ 18:00
 ランチャイム 14:00 まで
 駐車場 (有) 車椅子 (OK)
 定休日 日・月

おすすめ
 ランチ (10 食限定) ピザ ハーブティ
 勿論 マスターが入れた香り高きコーヒー
 (一杯 1000 円のコーヒー: 肩もみ券付き)

木のぬくもりの漂う室内で
 コーヒーの香りに包まれて
 オカリナを奏でる車椅子のマスターと
 老人福祉の心とせむお母様のママのいるお店です。



弁当のゆっくり屋

家庭的な手作りの味



弁当のゆっくり屋では、クリスマスやお花見などの季節の行事に合わせて特別注文などがあり、利用者が試行錯誤を重ね協力して取り組んできました。今回は、初めて夕食弁当を作ることにしました。その時に携わった利用者の声をお届けしたいと思います。

当日、通常のお弁当作業の後、午後から製作開始。仕込みは午前中に済ませてあったので早速調理に取りかかりました。調理も盛り付けも初参加だったので、とにかく何をしたいのか分からず、まごまごしてはかいで、スタッフさんや調理のメンバーさんに指示を仰いではかいでした。15 食と数は少なかったのですが、値段がいつもの倍の 800 円での注文だったので、おかげの量が多く、盛り付けだけでもかないの作業量にないました。
 片づけを含めると予定の時間を大幅に超えた作業にないましたが、お客様には大変喜んでもらったと後から聞き、参加して良かったと思えました。
 私にとって初めてのお弁当作りだったので、いつもこうしてお弁当が出来ているんだな、という勉強にないました。大変でありながらも達成感があり、またこうした特別弁当の製作に参加してみたいと思うようになりませんでした。参加する前はかない緊張していろいろな不安もあったのですが、自分の中では大きなづらになった出来事でした。

『弁当のゆっくり屋』では、毎週火・木・金曜日、松山市内に 3 コースに分かれ配達しております。1 食 400 円の家庭的な手作りの味を皆様にお届けしたいと、利用者の皆と日々工夫し頑張っています。特別注文なども、内容によっては承っております。是非よろしくお願ひいたします。

お問い合わせ先 TEL/089-907-3527 FAX/089-907-3395

編集後記

暑い夏到来!!
 日本の夏がどんどん暑くなってきました。
 自分の周りから eco を始めませんか? 少しずつ気が付いたことから。
 誰のものでもない。次の世代に青い地球を譲れるように… M.K

『花』

本 世阿弥・「風姿花伝」

私たちのふうしすてむは、今花を持っている、言い換えれば花があります。
 テレビに取り上げられ、新聞に掲載され、県内で障がい者でパソコンとなれば私たちの名前が出るようになってきました。大変嬉しいことです。
 何故でしょう。
 長年福祉は措置制度(行政が福祉サービスを指示、決定をする事)でしたが、契約制度(自分でサービスを選択して、事業所と契約を結ぶ事)に変わりました。
 また、情報通信の時代でもあります。障がい者も ICT を使えば距離とは関係なく働ける時代になりました。この事は長年変化のなかったところに新しい風が他の土地の種を持って吹いたようなものです。
 この本には「珍しきが花」「新しきが花」と書かれています。
 障がい者がパソコンを使って在宅働く、働ける様に研修をして働く場とシステムを作った。これがふうしすてむのイノベーションだったのでしょうか。
 時が我々に味方して、たまたまの偶然に花が咲いたととらえています。
 時は移り、春から夏そして全ての草が枯れる秋が必ず来ます。
 盛者必衰の理(ことわり)通り、何もしなければ忘れられる日が来ます。
 盛者は必衰ですが衰者が盛んになるとは限りません。
 その様な時のヒント「秘すれば花」、「初心忘るべからず」が書かれています。
 これは、何でも隠せばよいというものではありません。
 そしてその時々々の初心について、先日歌舞伎座で、坂田藤十郎の「曾根崎心中」を見ました。あの高齢のあの体型の人が若い女の「お初」を演じる。30 年も演じた人です。人知れない力が働いたのかも。
 盛んなる時に力を蓄えて、逆風のときは新しい風が吹くの
 を耐えて待つ。
 そして「まことの花」を咲かせる。



使って良かった ~家電&サービス~ 最終

A型利用者です。個人的に使用して便利だった家電やサービスを紹介していきます(*^*)どれも賃貸物件可です。

【便利なサイト】

- ＊ア○ゾン (ダンボール&不在通知★★★)
 送料無料が嬉しい♪あまり家に居ないお家は宅配便から不在票がよく入ります(ˉˉ;) アマ○ンからの購入と中古商品等個別のお店からの購入がありますが、お店の評価は見ておいたほうがトラブルのリスクは下がると思っています(´ω`´) 色んな大きさのダンボールをみんなたくさん集めてくれよな! \ (^o^)/ 住所は剥いでもから捨てよう!
- ＊価格コ○ (守銭奴度★★★)
 価格○ムでは商品の底値を検索出来ます(・∀・) 大きな買い物は家電量販店やネットショップで購入する前に参考で見えておくとも良いかも! オプションで長期保証がつけられる所もあつたり、家電量販店で買うと取り付け代がサービスだったり必ずしも底値が良いとは限りません(*´ω`*) 次の機会に会いましょう(*^*)v

3Dコーナー

3D 解説: 白熱のサッカー
 ペンネーム: おみおみ
 一言コメント: 頑張った日本!



「夢があるから、がんばれる」

H26 年 7 月 5 日(土)・6 日(日)の両日、「夢があるから、がんばれる」と題してプロ車いすレーサー 廣道純様の講演会と車いすアスリートによるパラスポーツ体験教室が開催されました。
 現在も世界各国で年間 20 ~ 25 回のレースに出場。
 記録や自身の可能性にチャレンジし続け、選手育成や車いすレース普及の為、大会運営にも取り組み、障害の有無に関係ないユニバーサルな大会を目指し活動中!! 現役で 2020 東京でのメダル獲得に向け挑戦中。



競技用の車いすを体験する K さん(高校 1 年) と指導する廣道さん

廣道 純氏 プロフィール

- 73 年 大阪生まれ
- 89 年 バイク事故により脊髄損傷 (15 歳)
- 91 年 車いすレースの世界 (17 歳)
- 96 年 大分国際マラソン 総合 2 位 (日本人初)
- 00 年 シドニーパラリンピック 800m (銀メダル)
- 04 年 プロアスリートとして独立 (日本人初)
- 04 年 アテネパラリンピック 800m (銅メダル)

廣道純 オフィシャルサイト
<http://www.jhiromichi.com/html/sponsor.html>